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し
ま
し
た
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（１）バスの便数の減少や廃線について

高校生の意見

議員の回答
本来は中学校のスクールバスで、時間も中学校に合わせて契約している。それを利用
しているので、現状では増便は難しいようだ。
土日の利用は別途、高校でバス会社と契約が必要になる。
土日の部活動には思いやりバス・タクシーの活用を検討してはどうか。

（２）バイク・自転車通学の安全性を確保するための対策について

議員の回答
市民からのご意見やご要望に対し、優先的に必要な箇所から対応してもらっている。
国・県道であれば管理者へ依頼するので、必要な箇所があれば教えてほしい。
市が管理している電灯が切れていたら、交換・修繕等対応を求めていく。
また、幹線道路等については、市で設置できる場合もあるので、教えてほしい。

地面がデコボコしている高松交差点 冬場は 18 時過ぎになると
真っ暗になるマインドロード

高校生の意見
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（３）曽於市在住の外国人労働者（実習生）への支援について

議員の回答
日本に着いてからも一定期間の講習を受けている。
曽於市に住民登録されている外国人は 632 人で、市内の技能実習生は 357 人（男 94・女 263）である。

（４）曽於市のＰＲ活動について

議員の回答
市の公式ＨＰや曽於市観光大使のインスタを紹介した。
高校生に情報の入手方法を確認したところ、インスタや TikTok、
YouTube で、動画もショート動画やリールなど、短いものがほとんどで
あったので、若い世代にフォーカスした市のPR活動の充実を求めていく。

【高校生が考える未来の曽於市】
・緑豊かなまちなので、そこを生かした癒やしの場所を作ってほしい

・移住しやすい環境を作ってほしい

・地元の人たちとのコミュニケーションができるまちなので、それを生かした環境づくりをしてほしい

・若い人たちが遊べる場所がほしい

・高校卒業後は、一旦は家を離れて大学進学や就職をするが、いずれはふるさとの曽於市に帰ってきたい

（一社）曽於市観光協会の
Instagramはコチラ 　▶
曽於市の魅力を発信中！

高校生の意見

高校生の意見

3 ☆本紙では、主な事柄を抜粋して掲載しております。



【高校生へのアンケート結果】
意見交換会に参加して良かったか
♦良かった点♦

・たくさんの意見が出た。曽於市の良い点だけではなく課題も出た

・ 普段生活している中では聞けない社会の仕組みのようなものを聞けて

良かった

・ 自分１人で考えていたことを話すことができ、気持ちもすっきりし、

曽於市に対する考えが深まった

♦良くなかった点♦

・もっと時間がほしかった

・市政というものを事前にある程度、知っておきたかった

・ 少し考えが足りなかったり、説明不足で話が食い違ってしまった

部分があった

意見交換会に対する今後の改善点、要望
・時間がもっとほしかった。定期的に行うと良くなっていくと思う

・ 話す題目、カテゴリーを大きく決めて、それに沿って交換会をす

ると様々な意見が出せると思う

・写真や具体的なグラフ・表を付けると想像がつきやすい

・ 毎年実施し、市民と議員との意見をすり合わせて市について決め

たい

4☆議会クイズ☆次のページからクイズを出します。ページをめくると答えがあります。



曽於市議会は意見交換を希望する団体を募集しています。

皆様のご意見等を今後の議会活動に反映させていきますので、

この機会にぜひお申込みください。

対象となる団体… ①市内に居住・通勤・通学する団体

 ②市民等により構成される団体や市民グループ

 ①②を満たす団体で、５名以上で参加できることを条件とします

申込み方法… 市のホームページに掲載している次の書類を作成の上、議会事務局へご提出ください。

〇曽於市議会意見交換会開催申込書

〇曽於市議会意見交換会参加者名簿

〇その他参考資料（必要に応じて）

※ 議会の定例会（６・９・12・３月）や臨時会の開催状況によっては、お受けすることができません。また、

議会側の都合により、日程のご希望に沿えない場合があります。

詳しくは、
市のホームページへ！

▶▶▶

参加者の感想

堅いイメージだったが、

柔軟に動いてくれる

イメージになった

自分は入れない世界にいる人というイメージだったが、

市民の身近にいる人たちというイメージに変わった

真面目な方が多くて意見が言いづら

いと思ったが、とても言いやすかった

令和
７年

度
議員と語ろう会参加者

募集中!

☆２月にも岩南小学校との意見交換会を予定しています。

5 ☆問 1 ☆市議会議員は、選挙区内の市民へ年賀状や暑中見舞い、電報などを出せる？　①出せる　②出せない


